CASTILLA-LA MANCHA

BALANCE

Asaja tilda el 2007 de año horrible para la agricultura y la ganadería

Asegura no conocer un año tan malo en política de precios y en costes de producción, cuya subida ha hundido al sector ganadero con pérdidas que superan los 1.500 millones

 Sus retos para 2008 son superar la crisis ganadera, lograr el desacoplamiento total de las ayudas de la PAC y conseguir una buena aplicación de la reforma de la OCM del vino.

MARTA CANSECO / TOLEDO

El 2007 ha sido uno de los peores años que se recuerdan en la agricultura y la ganadería por culpa de la política de precios y de costes de producción, cuya subida hasta límites insospechables «ha hundido» literalmente al sector ganadero con pérdidas que superan los 1.500 millones de euros.

Este es el balance que Asaja de Castilla-La Mancha hizo ayer del año que finaliza, el mismo día en el que los ministros de Agricultura de la Unión Europea ataban en Bruselas los últimos cabos de la reforma de la Organización Común de Mercado (OCM) del vino.

El secretario general de la organización agraria, José María Fresneda, destacó que hay una crisis ganadera de tal calado que para este sector 2007 supondrá un antes y un después, convencido de que van a desaparecer más del 30 por cien de las explotaciones ganaderas de la comunidad.

Fresneda denunció que si no se complementan desde la Junta las medidas acordadas por el Ministerio de Agricultura y se fortalecen con la resolución aprobada en su día por las Cortes regionales,



El secretario regional de Asaja brinda por el nuevo año con periodistas y responsables de su organización. / ROSA MARCOS

«estaremos en una situación de resultados virtuales para la ganadería, con la correspondiente sensación de engaño que puede surgir en el sector».

El responsable de Asaja confió en que las cosas puedan cambiar a partir de enero, cuando se reúnan las mesas sectoriales de ganadería utilizando ya medidas concretas, aunque añadió que no conoce ningún sector que se haya reestructurado en su totalidad y

no lo haya hecho con mucho dinero sobre la mesa.

PARA 2008. Fresneda, que como cada año estuvo acompañado por el Comité Ejecutivo de Asaja, exceptuando a su presidente, Fernando Villena, que ayer se encontraba en Bruselas, indicó que para 2008 se avecina un escollo que los representantes de los agricultores intentarán salvar como sea, el de las elecciones generales «y la cantidad de motos que nos van a vender antes del 9 de marzo y el mal uso que van a hacer de las políticas orientadas al sector agrario».

Al margen de ello, resaltó como retos importantes para el nuevo año conseguir el desacoplamiento total de las subvenciones de la Política Agraria Común (PAC) y lograr una buena aplicación de la reforma de la OCM del vino, para que las ayudas lleguen directamente a los agricultores.

«Por proteger al lince La organización se no vamos a dejar de generar riqueza»

M. CANSECO / TOLEDO

José María Fresneda vaticinó ayer una guerra abierta si los representantes de los agricultores siguen siendo quienes pagan las consecuencias del «choque frontal» entre las políticas de la Consejería de Agricultura y la de Medio Ambiente y Desarrollo Rural.

«Nosotros no vamos a aceptar bajo ningún concepto que con la ley en la mano en nuestras tierras se practiquen determinadas prácticas medioambientales si primero no damos el permiso, segundo, nos convencen y tercero, recibimos el lucro cesante», avisó.

Fresneda ilustró su argumento declarando que «el lince debe de ser un animal muy bonito, pero por protegerlo yo no voy a dejar de generar riqueza en mi tierra para mantener a mis hijos, ni nadie de Asaja ni la gente que entienda lo que nosotros entendemos».

El secretario regional de Asaja puso el ejemplo de que «porque exista un ratón colorado en vues-. tra casa vosotros no podáis hacer según qué cosas ni poner la televisión por su acaso le molesta al ratón». «No lo vamos a aceptar y ellos verán, porque es una guerra servida que ya está ahí», insistió.

atribuye el logro de las ayudas al vino

M. CANSECO / TOLEDO

Asaja auguró aver que la reforma de la Organización Común de Mercado (OCM) del vino mantendrá las ayudas directas al productor, una propuesta que recordó que sólo ha sido defendida por esta organización, cuyos representantes «desde hace año y medio hemos ido dando bandazos esquina por esquina en Bruselas y despacho por despacho, pero lo hemos conseguido».

Así de eufórico se mostró José María Fresneda, quien comentó que cada diez minutos recibía ayer noticias sobre la marcha de las negociaciones en Bruselas. Al hacer estas declaraciones le había llegado la última propuesta 💠 de la Secretaria del Consejo de Ministros de Agricultura y Pesca de la UE y aseguró que «todo está como habíamos pedido».

No obstante, lamentó que las tres organizaciones agrarias, Asaja, UPA y COAG, no hayan estado de acuerdo en esta reforma y confesó que «me duele profundamente que los que representan a los que comercializan nuestros productos no hayan tenido : A aquerer hacer unas políticas que un criterio coherente» en este advirtió que podrían tener res-

Fresneda lamenta que lo que más atraiga de la reforma de la PAC sea la modulación

M.C. / TOLEDO

El secretario regional de Asaja, José María Fresneda, lamentó ayer «profundamente» que lo que más llame la atención de la futura reforma de la Política Agraria Común (PAC) sea la modulación, que interpretó como «quitar dinero a los agricultores hasta el año 2013 y a los que tienen más de 100.000 euros más cantidad».

Fresneda recordó que el artículo 1 de la Constitución dice que todos los españoles son iguales ante la ley «todos los días del año menos en el que hacemos la declaración de la renta». Argumentó que si el Gobierno no está conforme con los baremos establecidos para los que más y menos tienen «que los cambie, pero que no mantenga al sector productivo de la agricultura en la incertidumbre de cuándo va a tomar la decisión de meter la mano en el bolsillo de los ciudadanos que se dedican a producir alimentos de calidad». En su opinión, «aquí se está socializando la riqueza que generan los emprendedores en vez de socializar la pobreza», lo que consideró «lamentable y vergonzoso». Por otro lado, denunció que nunca en la historia el sector industrial ha dado un pelotazo de características tan espectaculares como el de la pipa de girasol con destino a uso industrial. Afirmó que este sector se ha metido en el bolsillo más de 50 de las antiguas pesetas por cada kilo de girasol y añadió que por lo menos la mitad de este cultivo para uso industrial iba destinado a biodiésel.

«Hay que pegar fuego a la Red Natura si no garantiza la renta»

M.C. / TOLEDO

El líder de Asaja en Castilla-La Mancha enfocó también ayer su vehemente discurso a la Red Natura 2000, las medidas agroambientales y las políticas de Desarrollo Rural, a las que dijo que «hay que pegar fuego si no sirven única y exclusivamente para garantizar la renta de los ciudadanos afectados».

Fresneda parafraseó al presidente del Congreso de los Diputados, Manuel Marín, para subravar que en esta materia sólo valen el consenso y el sentido común y poner límites a la locura a la que dijo que está lle-.. vando el Gobierno central por complicado y largo proceso. Realizada puesta antes de las elecciones. Realizada por la complicado y largo proceso. Realizada puesta antes de las elecciones.

espana. വെ ചന്തമുട്ടാ, വദ സയര്യെ (dendate) 30

fundizar en los conocimientos. Las tienonimisologies de Ungen-